



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Pruebas subvencionadas

# ¿Sos estudiante o persona funcionaria? Entonces vení a hacerte tus exámenes de sangre

Para el público general, la UCR también ofrece más de 400 pruebas de laboratorio con los precios mínimos que exige el Colegio de Microbiólogos y Químicos Clínicos de Costa Rica

27 MAR 2023 Vida UCR



Foto: [Laura Rodríguez Rodríguez](#).

¿Deseas saber cómo estás de salud? Entonces, este es tu momento para hacerte un chequeo. Por el resto del año 2023, todas las personas funcionarias, estudiantes y docentes pueden acceder a análisis subvencionados (**sin costo**) una vez al año en el Laboratorio Clínico y Banco de Sangre, de la Oficina de Bienestar y Salud de la Universidad de Costa Rica (LCBS-OBS-UCR).

En estos análisis se incluye el perfil básico: hemograma completo, perfil de lípidos (colesterol total, HDL, LDL y triglicéridos), pruebas de función renal (creatinina y nitrógeno ureico), glicemia (azúcar), ácido úrico, VDRL (sífilis), examen general de orina y heces, entre otros.

¿Cómo se realiza la solicitud? De una manera muy sencilla. Usted solo necesita ingresar a la plataforma web que proporciona la Oficina de Bienestar y Salud de la UCR (OBS) llamada “Un clic para tu salud” en el siguiente enlace <http://ucr.cr/r/AWNw0>. Este formulario de inscripción solo se puede acceder vía Office 365 (con su correo institucional y la clave suministrada por el Centro de Informática) y está habilitado exclusivamente para la población de la UCR debidamente inscrita y activa.

Otra opción de acceso es mediante una cita médica que puede ser solicitada mediante el correo [medicina.obs@ucr.ac.cr](mailto:medicina.obs@ucr.ac.cr), y cuya solicitud pasará luego a ser analizada por las personas profesionales en Medicina de la OBS.

Ahora bien, si usted pertenece a una **sede o recinto de la universidad**, ¡por supuesto que también puede disfrutar de estos exámenes! Eso sí, bajo otro procedimiento. En este caso, la persona estudiante o funcionaria de la UCR requiere tener la orden de laboratorio emitida por el médico de la sede y recinto, así como una cita asignada por el laboratorio clínico.

“Las diferentes sedes tienen equipos de salud que no están vinculados con la OBS-UCR. Estas son unidades independientes y algunas tienen personas profesionales en Medicina. Por ejemplo, si la médica de la Sede de Guanacaste hizo una orden para efectuar análisis de sangre, que son los que están subvencionados, la persona estudiante o funcionaria perfectamente puede solicitar su cita por correo al Laboratorio y, el día que deba venir, **solo trae la orden emitida por la persona profesional en medicina de la UCR**”, explicó el Dr. Marco Vargas Soto, jefe del Laboratorio Clínico y Banco de Sangre.

**En este video podrás ver cómo se procesa una muestra en el laboratorio desde que se recibe el paciente hasta que se generan los resultados**

## Procesamiento de muestras en laboratorio clínico

## Algunas pruebas sí se cobran

Además de las pruebas subvencionadas, el LCBS-OBS-UCR proporciona otros exámenes altamente especializados que están disponibles para todo el país (cerca de 400 análisis). No obstante, estas **sí tienen un costo, tanto para la comunidad UCR como para el público particular**, y su precio es el mínimo exigido por el Colegio de Microbiólogos y Químicos Clínicos de Costa Rica (CMQC).

Las más solicitadas (y que se cobran) suelen ser los análisis de tiroides, de próstata y de **infecciones de transmisión sexual**, además de otro tipo de pruebas enviadas al extranjero para su análisis.

“Nosotros cobramos las tarifas mínimas del CMQC y, de ese mínimo, se nos permite hacer algunos descuentos a la comunidad universitaria y a sus familiares. Somos el Laboratorio del país **con la mayor cantidad de ensayos acreditados** y el único acreditado en pruebas de bacteriología y Banco de Sangre. También, tenemos el único Banco de Sangre del país que capta donaciones de sangre de una manera totalmente altruista y sin que la persona donadora tenga a un familiar internado”, señaló el Dr. Marco Vargas Soto, jefe del Laboratorio Clínico y Banco de Sangre.

**La entrega de los resultados de los análisis varía según el tipo de prueba.** Un paquete de exámenes básicos genera resultados al mediodía si la muestra se recolectó a las 7:00 a. m., por citar un ejemplo. Otros, más especializados, pueden exceder el mes de espera.



Para el resto de pruebas que no son subvencionadas, a la comunidad universitaria se le ofrece un 20 % de descuento. Esto también se extiende a familiares de primer grado de las personas funcionarias de la UCR, así como familiares de las personas estudiantes. Solo se necesita que la persona vinculada a la UCR traiga el carnet institucional y se presente con su familiar.

## ¡Cotice aquí!

Si desea conocer el precio de alguna prueba en específico, puede ingresar al <https://lcucr.com/> y ahí mismo cotizar los análisis de su interés.

De igual forma, en esa misma página web puede ver la información y las diferentes secciones del laboratorio clínico, las pruebas específicas que se realizan en cada sección y **consultar la sección de preguntas frecuentes** sobre cómo se debe preparar el paciente para afrontar los distintos análisis.

Si tiene dudas adicionales, **puede llamar al 2511 6839 o enviar un correo a info@lcucr.com.**

## Setenta años de transformar vidas

El Laboratorio Clínico y Banco de Sangre, de la Oficina de Bienestar y Salud de la UCR, se fundó hace más de 70 años. Durante estas cinco décadas, el LCBS-OBS-UCR se ha dedicado a ofrecer servicios de análisis clínicos con una alta validez analítica. Esto lo garantiza su acreditación ISO:15189 que avala su calidad internacional.

Actualmente, las sesiones con las que cuenta el LCBS-OBS-UCR son: inmunología (identificación de anticuerpos), microbiología (identificación de hongos, bacterias y parásitos), biología molecular (análisis de material genético), hematología (estudio de sangre), bioquímica (fluidos corporales), urianálisis (ensayos de orina para encontrar infecciones y otras enfermedades) y Banco de Sangre.

De acuerdo con el Dr. Vargas, gracias a los ingresos que genera el laboratorio por la venta de servicios permiten ofrecer varias pruebas que no representan un costo a las y los usuarios que soliciten el servicio.



Jenniffer Jiménez Córdoba

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

Área de cobertura: ciencias de la salud

jennifer.jimenezcordoba@ucr.ac.cr